

# *Brindará Cuba su experiencia en proyecto comunitario de salud*

---

*Image not found or type unknown*



**OnCubaNews**

Por María Josefina Arce.

Un nuevo espacio de colaboración en el área de la salud se ha abierto entre Cuba y Vietnam, específicamente con la ciudad Ho Chi Minh, cuyas autoridades tienen interés en desarrollar un proyecto de medicina comunitaria.

Con este fin especialistas de la Mayor de las Antillas brindarán sus experiencias en atención primaria, dadas las potencialidades de Cuba en esta área, gracias a un programa puesto en marcha hace casi cuatro décadas por iniciativa del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro.

En todos estos años el médico y la enfermera de la comunidad ha sido un eslabón esencial en el sistema sanitario cubano, dadas sus acciones de prevención, diagnóstico y tratamiento oportuno, lo que ha posibilitado elevar los índices de salud.

Este programa se ha ido ampliando con el tiempo y en la actualidad, de acuerdo con las autoridades sanitarias, existe en Cuba un médico por cada 122 habitantes y una enfermera por cada 128. En todo el territorio nacional existen más de 11 MIL de estos consultorios.

En su vínculo directo con los residentes en las localidades, estos profesionales promueven estilos de vida saludable y mantienen una constante atención a personas con determinadas afecciones como la hipertensión, así como a embarazadas y adultos mayores.

Igualmente no descuidan el monitoreo de situaciones complejas desde el punto de vista epidemiológico. Valiosa es su participación en las campañas contra el mosquito Aedes Aegypti, transmisor de enfermedades como el dengue, que tiene una alta incidencia en los meses de intenso calor.

Durante la emergencia sanitaria mundial por la COVID 19 quedó de manifiesto una vez más la importancia del médico y la enfermera de la comunidad. Estuvieron presentes en las pesquisas casa por casa para detectar posibles casos y evitar la propagación del virus.

Asimismo se mantuvieron atentos al estado de salud de las personas ingresadas en el hogar y participaron en el control sanitario de los viajeros.

En los consultorios se desarrolló mayormente la campaña de vacunación anticovid, y en muchos casos este personal de salud fue hasta las viviendas de adultos mayores para inmunizarlos y que no quedara nadie sin estar protegido.

Cómo parte de la colaboración que se abre entre Cuba y Vietnam, un grupo de profesionales del sector de ciudad Ho Chi Minh viajará al archipiélago para conocer de cerca la experiencia cubana, para lo cual trabajarán en las comunidades con los médicos de las familias y en los policlínicos, otro eslabón esencial de la atención primaria de salud.

Cuba tiene mucho que aportar a los planes vietnamitas de desarrollar la medicina comunitaria, pues a lo largo de casi cuatro décadas el médico y enfermera de las distintas localidades han sido guardianes de la salud de la población.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/319054-brindara-cuba-su-experiencia-en-proyecto-comunitario-de-salud>



# **Radio Habana Cuba**